

Visiter la [Webversion](#).



Table ronde Technique du bâtiment 2024



«Notre branche est-elle en crise?» C'est la question posée par Konrad Imbach, directeur d'ImmoClimat Suisse (ICS), en ouverture de la dernière table ronde sur la technique du bâtiment. Ce rendez-vous annuel a rassemblé fin septembre plus de 110 représentants des fabricants et fournisseurs de la branche de la technique du bâtiment ainsi que des autorités et des associations, invités à échanger entre professionnels par ICS et l'Association Suisse de Normalisation (SNV). Le nombre record de participants était sans doute dû, notamment, à la baisse des chiffres du marché en 2024 évoquée par Konrad Imbach. Mais après les années exceptionnelles que nous venons de vivre, personne à Aarau ne jugeait bon de parler de «crise». Il reste toutefois de nombreux défis à relever.

La table ronde sur la technique du bâtiment 2024 a été l'occasion de discuter, entre autres, de la révision en 2025 du modèle de prescriptions énergétiques des cantons (MoPEC), mais aussi de nouvelles lois et directives en Allemagne et au sein de l'UE, ainsi que de leurs répercussions sur la Suisse. Parmi les autres thèmes abordés figuraient l'hydrogène vert et son rôle dans l'avenir des énergies renouvelables, les défis rencontrés par la branche en lien avec les réseaux thermiques, mais aussi les questions relatives à l'assurance qualité et aux agents réfrigérants combustibles utilisés dans les pompes à chaleur.

[Vous trouverez ici un rapport détaillé de la table ronde Technique du bâtiment 2024.](#)

Moments forts en matière de formation

ImmoClimat Suisse

Spécialiste en systèmes thermiques – Suisse romande

Dans le cadre de la formation de spécialiste en systèmes thermiques, le prochain module de base en Suisse romande est programmé à nouveau en février 2025. Un module d'approfondissement est également prévu en mars 2025.

[Vous trouverez ici d'autres informations sur la formation et sur les dates de début.](#)

Nous espérons que vous serez nombreux à vous inscrire!

Examen professionnel fédéral de spécialiste en systèmes thermiques

En janvier 2025 auront lieu les prochains examens professionnels fédéraux de spécialiste en systèmes thermiques dans les spécialisations Pompes à chaleur, Technique de combustion gaz et Technique de combustion mazout.

[Vous trouverez ici toutes les informations et possibilités pour s'inscrire.](#)

Le délai d'inscription est fixé au 17 novembre 2024.

Félicitations aux nouveaux professionnels pour leur brevet fédéral!

En janvier, février et août (pour l'allemand et le français) et en septembre (pour l'italien) ont eu lieu les examens professionnels de spécialiste en systèmes thermiques, ainsi que les examens professionnels de spécialiste en aération douce au mois de juin. Nous sommes très heureux d'accueillir ces nouveaux professionnels en grand nombre au sein de notre branche et les félicitons chaleureusement pour l'obtention de leur titre professionnel protégé:

Spécialiste en systèmes thermiques

Spécialisation Gaz

Ademi Berat, Anderegg Linus, Brocchieri Emanuele, Brunello Sebastiano, Castiglia Mirko, Decristophoris Danilo, Fraschini Gabriele, Frigerio Mattia, Graf Gilles, Guggiari Luca, Keller Fabien, Ounounou Yassine, Panighetti Simone, Rätzke Patrick, Stevanovic Radislav, Treuthardt Beat, Ziegler Steffen

Spécialisation Bois

Alpiger Rolf, Bärfuss David, Ihnatiuk Jascha, Jäggi Reto

Spécialisation Mazout

Ademi Berat, Biasci Ettore, Brocchieri Emanuele, Castiglia Mirko, Chassot Nicolas, Crudo Alessio, Decristophoris Danilo, Fera Antonio, Fraschini Gabriele, Frigerio Mattia, Graf Gilles, Guggiari Luca, Hochreutener Stefan, Keller Fabien, Koller Jordi, Kuhn Manuel, Macedo Pereira Flávio, Mathis Lukas, Meier Aleksandar, Nikaj Samoel, Ounounou Yassine, Panighetti Simone, Rétornaz Didier

Spécialisation Pompes à chaleur

Agisson Baptiste, Azizoski Amel, Bazaille Clément, Blättler Andrea, Bollinger Jan Rico, Borgeat Julien, Borriello Ferdinando, Faden Dominik, Gillmann Manuel, Höper

Philip, Juilland Mikaël, Nicolini Marco, Oesch Gabriel, Ounounou Hicham, Paglia Adriano, Pellegrini Pierre, Roche Alexis, Schumacher Thomas, Sébastien Brandt, Simonetti Michele, Wüthrich Marc

Spécialiste en aération douce

Ardielli Loris, Dzaferi Spresim, Fehr Andreas, Mosimann Nicole, Peter Moritz, Riesen Michael, Sadiki Hetem, Trachsel Bruno, Veljovic Marko, Würsten Stephan

Konrad Imbach: «C'est le bon moment»



Après douze ans à la tête d'ImmoClimat Suisse, Konrad Imbach passe désormais le flambeau de la direction. Dans cet entretien, il revient sur les évolutions des dernières années, décrit la suite des événements et insiste sur un point: «Nous nous donnons à fond jusqu'au bout!»

Vous allez céder la direction d'ImmoClimat Suisse fin 2024. Quel est votre ressenti actuellement?

Je sens que c'est le bon moment et je sais que tout est sur des rails. Cela ne nous empêche pas de nous donner à fond jusqu'au bout et de continuer à lancer de nouveaux projets. Toujours en étroite coopération avec Marco von Wyl, qui poursuivra les projets avec son équipe à partir de 2025.

Il y a douze ans maintenant que ki-management a pris la tête du secrétariat d'ICS. Qu'est-ce qui vous a incité, à l'époque, à accepter la demande du Conseil d'administration?

J'ai naturellement été honoré par la proposition. ImmoClimat Suisse, sous sa forme actuelle englobant tous les systèmes, n'existait alors que depuis deux ans environ. C'était donc un défi passionnant de s'occuper du positionnement de l'association et de définir ses missions principales conjointement avec les membres et le Conseil d'administration.

Vous aviez déjà travaillé dans le management des associations. Quel a été votre parcours?

Tout est parti de la formation initiale et continue, qui me tient à cœur depuis toujours. Ma première collaboration étroite avec une association remonte aux années 1980, d'abord en tant qu'enseignant spécialisé, puis comme responsable de l'École professionnelle feusuisse. J'ai ensuite pris la direction du service de conseil technique ainsi que la responsabilité de la formation professionnelle initiale et continue chez feusuisse. À partir de là, les choses se sont enchaînées:

Association Suisse des Maîtres Ramoneurs (ASMR), Bürgergemeinden und Wald Kanton Solothurn (BWSO), Chauffage au bois Suisse, ImmoClimat Suisse, Energie-bois Suisse, Ceruniq (anciennement Association Suisse du Carrelage).

Comment ont évolué la branche et le travail au cours des douze dernières années?

L'un des changements les plus évidents concerne la technologie. Ceci dit, j'étais déjà là au début des années 1980, juste après ma formation en CVC, lorsque l'une des premières pompes à chaleur à sondes géothermiques a été installée en Suisse. L'intégration dans le contexte européen a également gagné en importance. Nous avons heureusement cessé de nous considérer comme un marché isolé et économisons aujourd'hui du temps et de l'argent grâce au rapprochement avec nos voisins. Ce qui n'a pas changé, c'est la formidable collaboration au sein du Conseil d'administration d'ICS et des groupes professionnels. Nous sommes tous concurrents, et pourtant nous travaillons ensemble sur les thèmes qui nous concernent collectivement. Une culture positive qui m'a toujours impressionné...

Quelle est la suite pour vous? Qu'est-ce qui vous attend à partir de janvier?

Je reste à disposition en cas de besoin. En janvier, par exemple, je serai encore responsable de l'examen professionnel fédéral. Je poursuis également certaines fonctions dans des associations. Mais j'espère aussi avoir plus de temps pour faire autre chose. Par exemple pour gérer les vingt stères de bois nécessaires chaque année pour notre chauffage à bûches. J'aimerais aussi reprendre des poules; je trouve qu'elles ont un effet apaisant. Par ailleurs, je vais collaborer à un projet à Biberist consistant à organiser des excursions en vélo-taxi avec des personnes âgées. J'aimerais également faire davantage de moto et de randonnées, ou simplement savourer un cigare ou un bon vin avec des collègues après la séance de sport hebdomadaire. Mais aussi, tout simplement, profiter de la vie avec ma femme et nos deux enfants, qui sont maintenant adultes.

1^{er} semestre 2024: léger ralentissement de la baisse des ventes de pompes à chaleur

L'association professionnelle ImmoClimat Suisse recense régulièrement les chiffres des ventes et compare les évolutions. Au deuxième trimestre 2024, le marché a connu les évolutions suivantes par rapport à la même période de l'année précédente:

Chaudières au mazout/gaz: + 10 %
Brûleurs: + 5 %
Pompes à chaleur: - 25 %
Chauffages au bois: - 3 %
Solaire: - 18 %
Chauffe-eau/accumulateurs d'eau chaude: - 11 %

Ces chiffres sont détaillés par Oscar Wahlstrand, de la société Meier Tobler, dans un communiqué de presse d'ImmoClimat Suisse destiné à la presse professionnelle. Pour expliquer le recul des ventes, le membre du Conseil d'administration d'ICS pointe le boom qui avait précédé ainsi que les stocks constitués au sein des entreprises d'installation. Il prévoit une amélioration dans les prochains mois.

[La version intégrale du communiqué de presse peut être téléchargée ici](#) et peut être utilisée par les membres d'ICS pour leurs propres besoins (newsletter, site Internet, journal d'entreprise) avec mention de la source.

Contact

ImmoClimat Suisse

Association suisse des fabricants et des fournisseurs de techniques de chauffage,
d'aération et de climatisation

Rötzmattweg 51 | 4600 Olten | 062 205 10 66

info@gebaeudeklima-schweiz.ch | www.gebaeudeklima-schweiz.ch/fr

[Renoncer a la Newsletter](#)